

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

PRECIOS DE SUSCRICION

EN MENORCA
UN MES. 0'50 PTAS.
FUERA DE LA ISLA
UN TRIMESTRE. 2'00 PTAS.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DE ALONSO III, NÚM: 5.

PUNTOS DE SUSCRICION

EN LA ADMJNSTRACION
EN LA LIBRERIA DE G. BALS
Y EN CASA DE LOS CORRESPONSALES.

Seccion religiosa.

SANTORAL

Jueves 10 de Mayo, ✠ *La Ascension del Señor*, S. Antonino arzobispo y S. Victoriano mártir.—Indulgencia plenaria para los Cofrades del Rosario, Terciarios de S. Francisco y Apostolado.

Viernes 11, Santos Poncio, Florencio y Eudaldo mártires.

Sábado 12. Santo Domingo de la Calzada confesor.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Jueves, á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Viernes, á Ntra. Sra. de la Asacion en Sta. Maria.

Sábado, á Ntra. Sra. de los Desamparados en San Antonio.

CULTOS SAGRADOS

Parroquial iglesia de S.ª María, mañana á las 9 y media Horas menores y luego la misa mayor que será solemne en honor del gran Misterio, predicando en el ofertorio D. Jaime Tutzó Pbro.; despues se descubrirá S. D. M. cantándose Nona con toda solemnidad, durante la que se dirá la misa última. Por la tarde solemnes Vísperas, Completas y luego el piadoso Mes de Mayo consagrado á Nuestra Señora de la Merced.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, á las 10 misa mayor solemne en honor de la gloriosa Ascension de Jesus á los cielos; despues con esposicion de S. D. M. se cantará Nona como de costumbre. Por la tarde, luego de Vísperas, solemne Mes de las Flores de Maria del Cármen predicando el propio Rdo. Sr. Cura-párroco.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien á las 10 la misa mayor solemne y despues canto de Nona con el Señor de manifiesto con solemnidad y en honor del propio Misterio. Por la tarde, cantadas Vísperas, solemne Mes de Mayo dedicado á Maria Purísima con sermon por el Rdo. Sr. Cura-económico.

Tambien cantarán Nona solemne con el Señor espuesto en las Concepcionistas á las 11.

Mes de Maria, se practicará á las 5 de la mañana en S. José, á las nueve en la Concepcion, y por la tarde en Sta. Eulalia, Asilo y Ermita de Gracia.

Sábado, en las Concepcionistas, por la noche se dará principio al piadoso Septenario en honor de los siete Dones del Espíritu Santo, como se celebra todos los años; esposicion de S. D. M. y sermon á cargo del Sr. Tutzó Pbro.

EFEMERIDES PONTIFICIAS DE LEON XIII.

DIA 6 DE MAYO.—1881.—Breve por el cual se conceden indulgencias especiales para propagar la costumbre de las peregrinaciones á los Santuarios de Italia, y en especial á los de Roma.

DIA 7.—1880.—Confirma S. S. un Decreto de la Sagrada Congregación de Obispos y Regulares, sobre

entierros y emolumentos de los PP. Filipenses.

DIA 8.—1881.—Constitución en que se definen ciertos capítulos de controversia suscitada entre los Obispos y los misioneros de Inglaterra y Escocia.

DIA 9.—1880.—Admite en audiencia privada á treinta y tres nobles personajes húngaros presididos por el ilustre comendador Antonio Lonkay, director del diario católico de Buda-Pest, intitulado *Magyar-Allam*.

LA ESPAÑA MASÓNICA

Con este título ha publicado, no hace mucho tiempo, el famoso ex-librepensador Leó Taxil un interesante folleto.

No se propone en él, segun sus propias palabras, escribir la historia de la Masonería en España, trabajo que más adelante piensa acometer, sino simplemente dar á conocer el efectivo y organizacion de la secta en nuestra patria.

La lectura de este libro, con no ser las más de sus páginas sino largo catalogo de nombres y domicilios, produce penosa y aterradora impresion. ¡Personas de quien ni sospechar podíamos que estuviesen afiliadas a las lógias masonicas aparecen allí con sus nombres y apellidos! Cuántos hombres que rigen los destinos de esta nacion católica por excelencia, que en las luchas de los partidos y en el movimiento de la política ejercen importantísimo papel, figuran entre los altos dignatarios de la Masonería! ¡En cuántas poblaciones de esta patria amadísima hay constituidas lógias! Hasta en pequeños pueblos, hasta en poblaciones siempre distinguidas por su religiosidad y por su catolicismo acendrado.

De ser ciertos los datos que publica Leó Taxil, escede de cuarenta y tres mil el número de masones españoles. Verdaderamente causa horror considerar los espantosos progresos que ha hecho en España la secta masonica; horror que sube de punto si se atiende á que su principal y exclusivo objeto es la destruccion del Catolicismo. Borrar el nombre de Cristo, destruir su Iglesia, esterilizar su influencia, hacer imposible su reinado social; y levantar sobre las ruinas de nuestra Religion adorable, de sus instituciones y de su culto, el culto, las instituciones y la religion de Satanás; éste es, y no otro, el objeto que la Masonería, por todos los medios y á todas horas, persigue.

Ni trata tampoco de ocultarlo. Leed sus periódicos, escuchad á sus hombres, considerad sus obras, estudiad sus estatutos y vereis como todo respira odio satánico contra el nombre de Cristo, odio que no se procura, como en otro tiempo esconder, sino que únicamente se muestra.

Leó Taxil cita á este propósito las palabras que segun el Ritual del grado 33, dirige el gran Maestre al

infeliz recipiendario: «Nuestro Gran Maestro inocente nació para ser feliz; para gozar en toda su plenitud de todos sus derechos sin excepcion. Empero cayó á los golpes de tres asesinos, de tres infames que pusieron formidables obstáculos contra su felicidad y contra sus derechos, y que terminaron aniquilándole. Los tres infames asesinos son: la Ley, la Propiedad, la Religion. De estos tres infames enemigos, la religion deberá ser el objeto constante de nuestros mortales ataques. . . Y cuenta que la religion de que aquí se habla es el Catolicismo; como quiera que la Masonería comprende que pertenecer á cualquiera religion que no sea la católica, es lo mismo que no profesar ninguna. Aparte de que bien sabe la secta que únicamente el Catolicismo se opone abiertamente á sus propósitos y tendencias.

«Matando á la Religion tendremos á nuestra disposicion, añade el Ritual, la Ley y la Propiedad, y podremos regenerar la sociedad estableciendo, sobre los cadáveres, la Religion, la Ley y la Propiedad masonica.»

Para conseguir tal resultado, ya lo hemos dicho, no perdona medio la Masonería, siquiera este sea indigno y reprobable. Por esto se comprende, que la secta descendiera á lo que indican estas palabras significativas de Leó Taxil:

«Los ejércitos napoleónicos son pues los que trajeron á España poderoso apoyo á la Francmasonería; pero es preciso tambien reconocer que, por consiguiente, haciendo la secta causa comun con los invasores, se mostró traidora á la patria.»

De donde claramente se deduce, que la Masonería, sobre ser una institucion anticatólica, no reparará en sacrificar á la patria, si con ello cree conseguir el logro de sus nefandos ideales.

Nuevo motivo este para que nosotros los católicos que de buenos españoles nos preciamos, luchemos sin descanso contra la Masonería, convencidos de que al hacerlo así defendemos á la Religion y la patria.

Ni debemos olvidarnos de rogar por los desdichados compatriotas nuestros que, olvidándose de los principios religiosos y los patrióticos sentimientos que sin duda alguna les enseñaron é inculcaron sus padres, forman parte de las sociedades secretas que tratan precisamente de destruir aquellos principios y ahogar estos sentimientos.

LA PEREGRINACION CATALANA

Con fecha 3 de Mayo ha recibido «L' Univers», de París, el siguiente telegrama de Roma:

«El Papa ha recibido hoy á los peregrinos catalanes en la Sala Ducal. Tomó asiento en el espléndido Trono regalado por la ciudad de Barcelona.

»La llegada del Papa fué saludada por los peregrinos

nos con entusiasmo indescriptible.

»El Sr. Obispo de Barcelona dió lectura á un bello Mensaje escrito en español.

»El Padre Santo respondió en Italiano.

»El embajador de España asistía á la Audiencia de gran uniforme.

»En su respuesta, el Soberano Pontífice, despues de haber dado las gracias á los catalanes y á todos los españoles por la adhesion de éstos, la cual había brillado en las manifestaciones hechas con motivo del Jubileo, ha hablado del ejemplo dado por su queridísima y piadosísima hija la Reina Regente cuyos numerosos dones figuran en la Exposicion Vaticana.

»El Papa ha alabado en seguida la dócil y pronta obediencia con la cual se glorifican los españoles de seguir las enseñanzas de la Santa Sede. Despues ha ha añadido: «Nuestras palabras, dirigidas á los católicos de España en diversas ocasiones, tenían por fin proveer á vuestras necesidades especiales y prevenir respecto á los peligros que la fé podía correr.

»Nos os hemos recomendado especialmente que prescindais de toda causa de division y que hagais que ceda toda emulacion de partido ante los intereses de la Iglesia y de la patria uniéndoos todos en el amor y en la propagacion de la fé católica, que hizo á España grande y gloriosa.

»Hoy Nos os hacemos las mismas recomendaciones, y vosotros, con vuestra docilidad habitual, acoged Nuestras palabras seguros de llenar un deber sagrado para el verdadero bien y la prosperidad de vuestra nacion.»

»Hablando en seguida del interés especial que los españoles dedican á la libertad y á la independendencia del Soberano Pontífice, el Papa dijo:

«Nos sabemos en cuán alto grado esa causa conmueve á la inmensa mayoría de los españoles, la cual deplora con Nos la situacion indigna á que Nos hemos sido reducido. España reclama con Nos la verdadera soberanía, sin la cual la independendencia de Nuestro soberano poder no es más que una sombra y un nombre vano.

»Vosotros mostrais así que comprendéis la altísima importancia que tiene ese poder, no solo en el orden religioso, sino tambien en el orden social.

»Vosotros detestais con Nos la iniquidad de los que con intenciones sectarias combaten hoy con tanta deslealtad ese poder y querrían ver humillado, deprimido, y si fuera posible reducido á la impotencia.

»Será una nueva gloria para la católica España haber defendido y sostenido en momentos tan difíciles los intereses del Pontificado Romano.»

»El Papa ha bendecido en seguida á la piadosa Reina Regente, al Rey su hijo y á toda España.»

Noticias

DE LA PROVINCIA

De «El Ancora» de Palma cortamos las siguientes noticias:

Se dice que algunos botes de esta matrícula serán conducidos al puerto de Barcelona para tomar parte en las regatas que en aquellas aguas se han de verificar durante la permanencia de S. M. la Reina-Regente en la capital del Principado.

El conocido aficionado á la botánica D. Gabriel Fuster y Forteza, ha conseguido reunir en pocas semanas una selecta coleccion de noventa y siete variedades de almendras. Esta preciosa coleccion enviada por el Sr. Fuster al certámen Universal de Barcelona, llamará seguramente la atención.

Han sido vacunados los soldados del Regimiento Infantería de Filipinas que se hallaban francos del servicio.

El día 10 del corriente, lo serán los que se hallaban de servicio.

En la Santa Iglesia Catedral se efectuó, anteayer por la tarde, la ceremonia de la bendicion de los

frutos de la tierra, con asistencia de las comunidades parroquiales, según es costumbre el día de la Invenzion de la Santa Cruz. Esta funcion religiosa se celebró, hace tiempo, en el monte de Ramda, y á principios de este siglo se celebraba en la muralla de la parte de levante, y con más solemnidad que ahora.

DE LA PENÍNSULA

Dicen de Barcelona que próximamente se remitirá á Su Santidad Leon XIII un Mensaje redactado en latin, impetrando la autorizacion necesaria para celebrar el día 24 de Setiembre, con motivo de la inauguracion de la nueva cúpula de la iglesia Catedral, la solemne coronacion de Nuestra Señora de las Mercedes, patrona de la diócesis de Barcelona

Es oficial la salida de la regente el 13 del actual para Zaragoza, donde permanecerá dos dias con sus hijos, y desde allí irá á Barcelona.

El Ayuntamiento de Talavera de la Reina y comision ejecutiva para la ereccion de un monumento en la expresada ciudad al eminente historiador P. Juan de Mariana, ha designado el día 27 del presente mes para la inauguracion de dicho monumento, y con este motivo se celebrarán en los dias 26, 27 y 28 grandes festejos.

DEL EXTRANJERO

La Biblia en el Japon.—Acaba de publicarse en Tokio el primer ejemplar de la traduccion japonesa de la Biblia.

La version al japonés presentaba numerosas dificultades; pues muchos animales, pájaros, insectos y árboles de que hablan los Libros Santos no existen en el Japon, y ha sido preciso encontrar equivalentes, lo cual no era siempre fácil.

Las conversiones al catolicismo en Copenhague son numerosas, merced á los trabajos y celo evangélico de los PP. de la Compañía de Jesus, que han establecido ya una mision permanente en aquella capital. Entre las conversiones notables verificadas últimamente merecen citarse la del conde de Molke-Huitfeldt, Ministro plenipotenciario de Dinamarca en Paris, la de una señora de la Corte, y la del primer personaje eclesiástico de la jerarquía luterana, despues del Obispo, el preboste de la Catedral de Copenhague, que ha desempeñado durante más de 25 años tan importante cargo.

El Gobierno prusiano acaba de someter á la Cámara de los Señores, por orden del Emperador, un proyecto de ley concediendo la personalidad civil á las religiosas Benedictinas, Agustinas, á las del Divino Amor, á las Ursulinas, á la Congregacion de las religiosas de Nuestra Señora y á las de la Orden Franciscana.

Hasta el día, más de 4.000 religiosos y religiosas han tomado ya posesion de sus conventos en Prusia.

El Senado de Wisconsin, en los Estados-Unidos, ha decretado por unanimidad la ereccion de una estatua al P. Marquette, jesuita, uno de los primeros misioneros de los grandes territorios indios, que exploró durante cuarente años, en beneficio de la religion, de la civilizacion y de la ciencia.

¿Cuándo se levantará, por las mismas razones, un monumento á un libre-pensador?

Seguramente jamás.

Porque la obra de los libre-pensadores no es obra de civilizacion y de progreso y de ciencia, sino, por el contrario, de oscuridad de salvajismo y de barbarie.

En Viena y en Berlin circula y se afirma más la noticia de la próxima conversion al catolicismo de la emperatriz Augusta, viuda del emperador Guillermo.

La Agencia Hayas da cuenta de haber sido recibido por el Papa, en audiencia solemne, el rey de Suecia, Oscar II. A las doce del día 22 del pasado llegó al Vaticano con todo su séquito en dos carruajes cerrados, con librea negra. Fué recibido en la escalera por Monseñor Macchi, Mayordomo, y por otros Prelados.

La entrevista con el Papa duró cuarenta y cinco minutos. Despues presentó el rey al Papa todo su séquito, con cuyos miembros sostuvo amable conversacion.

Leon XIII acompañó al rey hasta la puerta de sus departamentos privados. El rey fué conducido con el mismo ceremonial hasta la plaza de San Dámaso.

El Cardenal Rampolla visitará al rey de Suecia á nombre del Papa.

MENORCA

Reparto.—Bajo la presidencia del señor Delegado del Gobierno, se reunió el domingo último la comision de socorros á los perjudicados por el aguacero del mes de Setiembre último, á fin de distribuir entre ellos las cantidades que S. M. la Reina Regente y el Gobierno tuvieron á bien conceder para alivio de los mismos. Las cantidades repartidas importaron la suma de pesetas 5.329.25, habiendo quedado á disposicion del Ayuntamiento la de pesetas 960.75 para atender á los gastos de recomposicionés de caminos y puentes, que se deterioraron por efecto del referido aguacero, siempre que el Gobierno autorice su aplicacion á dicho objeto, conforme tiene solicitado la comision.

Gastos carcelarios.—A continuacion publicamos el reparto de las cantidades que han de satisfacer los Ayuntamientos de este Partido para atender á los gastos de la Cárcel del mismo durante el año económico de 1888 á 1889.

Mahon	3195.25	Pesetas
Ciudadela	1638.85	»
Alayor	1056.11	»
Mercadal	572.27	»
Villa-Cárlos	364.21	»
Ferrerías	230.06	»
Total	7056.75	»

Derechos de exámenes.—Desde el día primero de este mes queda abierta en el Instituto de segunda enseñanza la recaudacion de los del curso actual, á razon de cinco pesetas por asignatura.

Sello de Mahon.—El domingo último fué remitido á la Comision Arqueológica de la Exposicion Universal de Barcelona, el sello de esta ciudad con objeto de que figure con los de las demás capitales de España en el mencionado certámen.

Lo celebramos.—Con gusto hemos leído en «El Liberal» de anoche que el Ingeniero Jefe de esta Provincia Sr. Estada ha incluido en el plan de ferrocarriles económicos de las Baleares una línea de Mahon á Ciudadela y otra de Mahon á Villa Cárlos.

Mucho nos place semejante noticia que con indeseable satisfaccion veríamos se llevase á efecto, por los grandes beneficios que tal mejora ha de reportar á nuestra querida isla.

Tratándose de un proyectode indiscutible utilidad general no dudamos que ha de merecer el apoyo de todos los menorquines sin distincion de clases ni de opiniones políticas. Por nuestra parte ofrecemos incondicional para cuanto pueda redundar á la realizacion de tal beneficio.

Visita.—El Director de Sanidad de este puerto D. José Masdevall y Oliveras, ha estado estos días en Ciudadela con objeto de visitar á nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado diocesano. Así lo hemos leído en «El Bien Público».

¡Al fin!—Sabe «El Liberal», que la Alcaldía de esta Ciudad ha pedido al Instituto del Estado, tubos de linfa vacuna para proceder á la vacunacion de todos los que lo soliciten.

Celebramos este acuerdo del Sr. Vincent, y es de esperar que el público sabrá aprovechar la propicia ocasion que se le ofrece acudiendo á vacunarse, ya que éste es el mejor preservativo contra las virucias.

Taslado.—Ha sido propuesta para una de las escuelas públicas de Reus, D.^a Margarita Alonso que actualmente sirve otra en Burgos y que por largos años desempeñó la del ex-claustro del Carmen de esta ciudad.

Auxiliar.—Se dá por seguro el nombramiento de D. Sebastian Bagur Quadrado, para la plaza de maestro-auxiliar de la escuela elemental de niños primera de esta ciudad. El Sr. Bagur sirvió por algun tiempo la escuela de Llumasanas y es hijo de Ciudadela.

Mucho ojo!—Desde hace algunos dias circulan en la capital de la Provincia, monedas de oro falsas.

Y como no fuera difícil que se tratara de obsequiar á Menorca con alguna partida damos la voz de alerta para que todos examinen bien las monedas antes de aceptarlas.

Nombramiento.—Habiendo presentado la dimision por el mal estado de su salud, el Mariscal de Campo Excmo. Sr. D. Hipólito Llorente, del cargo de Gobernador militar de esta isla y plaza de Mahon, ha sido nombrado para sustituirle en dicho cargo el de igual graduacion Excmo. Sr. D. Julio Serriá que desempeñaba el cargo de segundo cabo de la Capitanía general de Extremadura.

Aviso.—Hasta el sábado próximo inclusive, estará abierto en la Tesorería de Hacienda, el pago de la mensualidad de Abril á las clases pasivas.

Funcion religiosa.—El lunes próximo pasado se practicó por la parroquia de San Francisco de esta Ciudad, la ceremonia de la bendicion del término.

A quien corresponda.—«El Liberal», constituyéndose en órgano oficioso de la Masonería, anuncia que mañana á las nueve de la noche tendrán lugar en la *lógia* de la calle de Gracia de esta ciudad «los funerales de uno de sus más ilustres y queridos hijos» al mismo tiempo que los de S. M. I. Guillermo Rey de Prusia».

Habiendo poco ha declarado el actual Ministro de Gracia y Justicia que la Masonería no estaba reconocida por el Gobierno como asociacion legítima, no dudamos que la Autoridad competente dictará las oportunas medidas á fin de evitar que se infrinja públicamente la legislacion vigente en materia de asociaciones.

Por nuestra parte protestamos con toda la energía posible y esperamos que será atendido nuestro ruego, que en nombre propio y de los católicos dirigimos á quien corresponde, á fin de que no se permita

insultar de este modo el sentimiento cristiano, con la exhibicion de una sociedad condenada por la Iglesia y por las leyes.

Si es necesario volveremos sobre el particular.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos recibido el último número de «La Controversia», interesante Revista decenal, religiosa, científica y política, continuacion de «La Lectura Católica», que con tanto éxito se publicaba en Madrid. He aquí el sumario de las materias que dicho número contiene:

La naturaleza del movimiento. Respuesta á las objeciones de la Escuela eleática. IV, por D. J. Menéndez de la Pola.—Transigencia é intransigencia, por un católico alejado de la política.—Lecturas católicas. Discurso de la Santidad de Leon XIII á los peregrinos franceses. El Samaritano del Evangelio.—Una conferencia en la Juventud Católica.—De cómo el Universo, que tuvo un principio, tendrá también un fin, por Juan d'Estienne.—Las doctrinas químicas en el siglo XVII, por A. de Rochas.—Movimiento científico. Una nueva forma de la pila Leclanche, por Iberus.—Seccion de noticias: Religiosas, científicas, bibliográficas, oficiales, políticas, etc.—Variedades. Asalto del Palacio real en 1841.—Calendario religioso.

Seccion oficial

GACETA DE MADRID.—Los números de la misma correspondientes á los dias 1, 2 y 3 de los corrientes, no contiene ninguna disposicion de interés general.

La del dia 4 publica lo siguiente: *Gracia y Justicia*.—Real orden, fijando las reglas á que han de at-

ziones había abandonado la Rabina el bullicio de París quince años antes de estos sucesos, para venir á enterrarse en la antigua casa de sus mayores, en compañía de una hermana mayor ciega y viuda de un marino: excelente y sencilla mujer que se pasaba la vida haciendo calceta á tientas, y narrando á sus domésticos los extraños viajes que había hecho con su marido por el Sur de las Américas. Esta era aquella señorita Concha, que según el dicho de la doncella de Doña Adela había muerto seis meses antes.

La Rabina no recibía á nadie, ni salía nunca de casa, como no fuese en carruaje cerrado, á respirar á larga distancia de la ciudad el puro ambiente del campo. Jamás se había acercado en tan largo período de tiempo á recibir

50

51

ronimo Paturot, al describir las tres peccisas que en los salones de la apócrifa princesa de Filibusoskol, improvisaban, como Corina sobre el Capitullo, una en traje griego, otra con arcos de la Edad Media, y la tercera con botines y pantalones. No sé lo que habría de verdad en esto: puedo asegurar, sin embargo, que la amistad de Doña Adela con Jorge Sand había sido, en efecto, muy íntima y constante. Yo mismo tuve en mis manos, muchos años después, un ejemplar de *La mare au Diable*, que la célebre novelista francesa regalaba á su amiga, con esta tan concisa como expresiva y pedantesca dedicatoria:

Aleri Ego.

Georges.

Nadie pudo saber nunca por que ra-

55

54

del alcalde de montera que se prepara á pronunciar el discurso de recepcion á un gran personaje. Era la casa antigua, con gran escudo de armas sobre la puerta, zaguán empedrado, con sendas escalerillas laterales que conducían á los entresuelos, y enorme porton de roble labrado en el fondo. Pareció éste abrirse por sí solo, como si nos esperasen, y atravesamos entonces un magnífico patio, una espaciosa escalera de mármol, y una galería larga y anchísima, todo destaralado, sucio y desprovisto de muebles y adornos, como si nadie habilitase en aquel verdadero palacio. Una cosa ví, que sería realmente casual; pero que no por eso dejó de parecerme muy extraña en aquel momento. Ningún ruido se oía, ningún ser viviente se divisaba por ninguna parte;

cios: nunca la sea cebolla dió rosas, ni el pardo rábano castas azucenas. Te confieso, lector amigo, que para explicarme esta contradicción, formé entonces un mal juicio: pensé que la Rabina habría sido en su juventud una de esas forzosas Lucrecias, que llevan la salvaguardia de su honor en la fealdad de su rostro.

Dimos, por fin, vista á la casa visitada por el diablo, y debo aquí confesar-te, lector discreto, otra flaqueza: á pesar de que ya en aquel tiempo contaba yo con esa seguridad y aplomo que dan al hombre las muchas vicisitudes de una vida azarosa, no pude menos de experimentar, á la vista de aquel caseron destaralado, una especie de inquietazonozobra, semejante á la del escolar des- aplicado que va á examinarse, ó á la

nerse los presidentes de las Audiencias para las propuestas de nombramientos de médicos forenses de los juzgados de primera instancia y de instrucción. *Fomento*.—Real decreto, autorizando al ministro para presentar á las Cortes un proyecto de ley de pesca fluvial.

La del día 5 no contiene ninguna disposición de interés general.

BOLETIN OFICIAL.—El número 3314 publica una circular del Sr. Fiscal de la Audiencia sobre juegos.

El núm. 3315 contiene: *Comision provincial*.—Publica los precios á que se han de liquidar los su ministros durante el mes de Abril.

El núm. 3316 publica: *Gobierno de provincia*.—Reparto entre los Ayuntamientos de Menorca de los gastos carcelarios durante el próximo ejercicio. Circular encareciendo la captura de varios presos. *Administracion de propiedades é Impuestos*.—Circular previniendo á los Alcaldes cobren é ingresen el cuarto trimestre de consumos.

Mesa revuelta

Manolito vuelve del colegio lloroso y afligido.

—¿Qué tienes?—le pregunta su papá.

Que me han castigado por haber faltado ayer á clase.

—¿Cómo es eso, niño? ¿No te dí una nota para el maestro excusándote?

—Sí, papá; pero tenía tantas faltas de ortografía, que no me he atrevido á entregársela al profesor.

Leemos en un periódico de provincias:

«Según informes fidedignos, la vizcondesa de T..., fallecida recientemente en Madrid, no es la anciana vizcondesa del mismo título *que dejó de existir hace veinte años.*»

El autor de este suelto merece, por lo menos, que se le nombre académico de la *legua*.

La revista religiosa *La Cruz* publicó tiempo atrás un catalogo de los antepasados de Leon XIII, entre los que aparecen el beato Pedro Pecci, fundador de la Orden de S. Jerónimo en España, y Alonso Pecci, obispo de Jaen, cuya Sede renunció en 1367.

Doña Mayor Rodríguez Pecci fué abuela de Santa Teresa de Jesús, según consta del árbol genealógico de su familia.

Según noticias comunicadas por un pariente de la santa, muy perito en genealogía; resulta que la referida señora doña Mayor Rodríguez Pecci, abuela de Santa Teresa de Jesús, fué tía carnal del beato Pedro Pecci y de Alonso Pecci, antes mencionados, y que, según varios autores y biógrafos de Leon XIII, fueron parientes de este Sumo Pontífice.

Solucion al cuadrado de sílabas.

SU SA NA
SA LI VA
NA VA JA

Telegramas de EL MAHONÉS

Madrid 6.—10 n.

Pasan de seis mil los berlineses que se han declarado en huelga.

Mañana llegará á Argel el Rey de Suecia.

En Bulgaria se teme que ocurran nuevos trastornos.

Madrid 7.—9 m.

Telegramas de Berlin y de Londres anuncian un retroceso en la enfermedad de Federico III. Créese que ha ocurrido una nueva

ruptura habiendo tenido nuevo acceso de tos y aumentándose de nuevo la calentura. La debilidad es grande y ha arrojado mucho pus.

Madrid 8.—3 m.

En el Consejo de Ministros éstos han estado acordados en los debates sobre la nueva circular francesa favorable á los vinos españoles.

Los Sres. Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Guerra acompañarán á S. M. la Reina en su viaje á Barcelona.

Se ha publicado el reglamento sobre las administraciones subalternas.

El general Carranza sustituye al general Maimó.

D. ANTONIO ANGLADA

MÉDICO-CIRUJANO

DENTISTA

Especialis'a en las enfermedades de la BOCA, ofrece sus servicios tanto en su Gabinete de 9 á 12 y de 2 á 6: como á domicilio.

Extracciones sin dolor.

DENTADURAS DE TODAS CLASES

Especialidad en el tratamiento de los dientes desviados. Orificaciones, empastes de todas clases y en general todo cuanto se refiere á la medicina y cirugía de la boca.

Precios módicos y convencionales según las clases Gabinete; Rambla de Sta. Mónica, 23, p.º 2.º Barcelona. (frente la Iglesia)

Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON

Los Santos Sacramentos; nunca se la había visto entrar en la Iglesia, y la primera y única vez que había ido á visitar el Cura párroco habíase negado á recibirlo cortés, pero decididamente. El pueblo, con este maravilloso instinto con que adivina los caracteres y profundiza los misterios, hablaba bautizado con el nombre de *la Rabina*, teniendo en cuenta sus apariencias de impiedad y su fama de literata. Decíase entre la gente culta que empleaba los largos ocios de su vida en escribir un libro sobre la emancipación de la mujer, destinado á producir grande ruido en el mundo. Ignoro también si esto era cierto; pero sí puedo asegurar, que cuando en 1867 se celebró en New-York el primer *meeting* de señoras, pidiendo para la mujer los derechos elec-

52

49

cho; para sacudirse á un rey, tuvieron el 93 que guillotinarlo; para quitárselo de en medio el 48 les bastó sencillamente darle un escobazo.

Brillaban entonces en aquel cielo literario dos estrellas de primera magnitud, que fueron las amigas íntimas de Doña Adela: la llamada *Muse de la Patrie*, Delina Gay, Madame de Girardin más tarde, y la baronesa de Duvent, célebre ya por desdicha, con el nombre de Jorge Sand. Estrechaba esta amistad la afición común á las letras, y juntas frecuentaban los círculos literarios y los salones más en boga en el poco escrupuloso París de aquella época, mereciendo de sus admiradores el lisonjero nombre de las tres Gracias. Decíase que en estas tres décimas Muses se había inspirado el bueno de Je-

torales, una de las primeras adhesiones de damas extranjeras, que recibió aquel comité femenino con preensiones de masculino, fué la de la Rabina. Yo mismo leí su nombre en las lista que publicó entonces *The North American Review*, periódico de Boston. Mientras repasaba en la memoria estos varios recuerdos, vino á las mentes un pensamiento, en que no me había fijado nunca. La Rabina había permanecido siempre soltera, y no obstante el foco de corrupción en que había vivido. Lo excéntrico de sus costumbres, y su falta absoluta de ideas religiosas, jamás osó la moralidad pública hincar el diente en nada que á su honra se refiriese. Era esto una extraña anomalía, dado el modo de ser ordinario con que suelen encadenarse los vi-

53

95

tan sólo encontramos en el primer tramo de la escalera, sentado en correcta formación sobre el último peldaño, tres gatos negros que en un sus redondos ojos, con imponente fijeza: al acercarme yo, precedido de mi guía, pusieron en pie al mismo tiempo, arquearon el lomo, empinaron á compás el rabo, como para darme la bienvenida, y echaron á correr maullando lastimosamente. Acordéme de nuevo de las brujas de Macbeth, y traduciendo al inglés sus maullidos, parecióme que venían á significar el mismo estribillo misterioso que pone Shakespeare en boca de aquellas:

¡Doubt, double toil and trouble!
¡Fire, burn, and, cauldron, bubble...!

Repito que lo tuve por casualidad; pero me hizo aquello poquísima gracia.